

## CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 17 avril 1901.

**L**E consistoire qui vient d'avoir eu lieu lundi dernier est le plus nombreux qu'ait tenu Léon XIII. Sa première promotion de cardinaux en comptait dix, celle-ci en a douze. La première faisait huit cardinaux étrangers et seulement deux de Curie ; celle-ci, par une proportion inverse, nous offre dix cardinaux italiens et deux étrangers. Parmi ceux-ci est Mgr de Skrbenski, qui est le plus jeune de tous les Evesques, n'ayant que 38 ans, et étant seulement depuis une année archevêque de Prague. Jusqu'à présent le cardinal Vivès y Tuto était le membre le plus jeune du Sacré-Collège ; la place est maintenant prise et de telle manière que de longtemps le nouveau cardinal la conservera.

— Le cardinal Sanminiati Zabarella, anciennement patriarche de Constantinople et auditeur général de la Chambre apostolique, et le cardinal della Volpe, qui était majordome, avaient été réservés *in petto* dans le consistoire du 18 juin 1899. Cette révélation a été pour tous une surprise ; car la charge occupée par ces deux prélats, étant cardinalice, on croyait que la réserve pontificale était tombée sur des sujets qui n'avaient point d'emploi cardinalice, leur faisant ainsi droit à une place qui n'était pas la conséquence naturelle des fonctions qu'ils occupaient.

— Les journaux italiens consacrent de grands articles à cette promotion et la jugent selon les critères qui les inspirent d'ordinaire. Tous cependant s'accordent à en relever le caractère national. Grâce à elle le nombre des cardinaux italiens est de 40, celui des cardinaux étrangers de 27 ; mais parmi ces derniers, il est presque certain que le cardinal Moran ne pourrait arriver au conclave, et il est à douter que le cardinal Gibbons, à moins qu'il ne trouvât un bateau le jour